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微博网友“pag108”：我也

住在那边，这个排污管存在很长

时间了。江堤上留下了一条水

泥色的长条，一直延伸到江里。

为何有关部门没有制止呢？难

道“历史遗留问题”六个字就可

以搪塞一切吗？

微博网友“耶嘟嘟”：据我

了解，建筑工程施工过程中，施

工方要首先办理工程施工临时

排水许可证，并在建筑工地内修

建沉淀池等预沉设施。待污水

沉淀之后，应将清水排出，泥浆、

沙石等用运输车送到指定泥浆

消纳场所处理，而不应该直接排

入江河中。

微 信 网 友 “ 小 东 尼 ”：其

实，温州早在 2007 年就已建起

投用了灵昆半岛建筑泥浆消纳

场，不但结束了温州建筑泥浆直

排瓯江的问题，更使泥浆“变废

为宝”，降低业主单位的成本。

所以，建设建筑泥浆消纳场所是

双赢的大好事，希望我市尽快建

设。

建筑泥浆直排飞云江
泥浆消纳场地建设正在筹划中

日前，有微博网友向《瑞网议事厅》反映，沈海高速飞云江过江大桥下面，有排放疑似建筑污泥

浆（问题编号：11627）。“这些泥浆为何可以堂而皇之地直排入江，没有人进行管理吗？”
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■记者 郑旦

记 者 沿 着 外 滩 一 路 向

北，走到尽头，于上午 11 时

30 分许到达沈海高速飞云

江过江大桥下。在外滩东

侧，记者找到了网友投诉的

排污管道。记者看到，有 2

根十余米、碗口粗的皮制管

道从外墙的孔洞中伸出，穿

过一片泥地，挂在靠近江边

的水泥墙上。水泥墙西侧，

就是江堤，而银灰色的水泥

浆从管子里喷涌而出，沿着

江 堤 直 接 流 入 飞 云 江 （如

图） 。当时，只有一条管子

在排污。

“这两条管子经常会向

江里排放泥浆水。”附近，记

者只找到一位修缮外滩设

施的建筑工人，他对泥浆入

江习以为常。但是，这些管

子何时拉过来的，泥浆是从

哪 里 来 的 ，有 没 有 人 来 管

理，都不了解。

据观察，外墙另一侧，

是一家工厂。泥浆是不是

从工厂里来的？记者从外

滩下来，沿着沿江西路向瑞

枫线方向寻找，走进沈海高

速飞云江过江大桥下面的

工厂，没有发现工厂里有使

用泥浆的现象。而工厂靠

近 外 滩 一 侧 ，堆 积 废 弃 钢

铁、厚重杂物等无法走近观

察。当时正是中午吃饭时

间 ，在 工 厂 里 也 找 不 到 工

人。

这管子到底从何而来，

泥浆又是谁排出的？暂时

成了一个谜。

其实，市民对这类现象

屡有投诉。泥浆排入飞云

江现象为何一直存在？

“ 目 前 ，我 市 还 没 有 专

门的建筑泥浆消纳场，泥浆

排入飞云江实属无奈。”据

市市政园林局建筑渣土消

纳管理中心相关负责人介

绍 ，建 筑 泥 浆 主 要 是 由 水

泥、泥、沙、水等构成，无腐

蚀性。建筑泥浆直接排放，

按理说是非法的，但鉴于我

市现状，这也是权宜之计。

据 该 负 责 人 介 绍 ，今

年，我市已初步确定泥浆消

纳场选址，位于东海围垦丁

山三期内，面积约 1500 亩。

目 前 我 市 相 关 镇 街 、瓯 飞

办、国土资源、海洋渔业、水

利等部门正在积极协调，尽

早落实消纳场地。一旦消

纳场地建成，建筑渣土消纳

管理中心将进行严格管理。

那么，建筑泥浆直排塘

河 、环 城 河 又 是 如 何 处 理

的？记者采访了市塘河办

主任助理黄春翔。他表示，

相对于飞云江对建筑泥浆

的容纳性，若泥浆直排温瑞

塘河、环城河等水域，将会

造成水质和生态环境的严

重破坏，并使河道淤积、河

床 提 高 ，影 响 河 道 排 涝 能

力，因此我市早已明令禁止

建筑泥浆直排入塘河、环城

河。市塘河办在日常巡查

和接受举报投诉的基础上，

不定期组织住建、公安、水

利、环保、市政、海事、港航

等部门开展联合执法，始终

保持零容忍、严处罚的高压

执法态势，不断加大对建筑

泥浆违法排放行为的查处

力度。

据 了 解 ，去 年 7 月 11

日，市塘河办、市水利局、市

市政园林局等部门，对拱瑞

山寺等旁边的非法泥浆运

输单位实行了联合执法，市

城建监察大队和市水利局

分别对业主进行了立案。

网友希望尽快建设消纳场所

建筑泥浆喷涌入江

泥浆直排入河被禁止


